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2023-24年度
創立67周年記念例会
4月3日　第36回

日時／令和6年4月3日（水）12:30〜
場所／栗林公園　商工奨励館

　　　　　　　　今日はクラブの創立記念例会ということで、
例会場をここ栗林公園に変更しての例会となり
ます。田辺はまゆうロータリークラブの山本佳
弘さまには、遠路はるばる記念例会にお越しい
ただきありがとうございます。

本日のプログラムは、豊田パストガバナーにクラブの歴史に
ついてお話してもらいますが、クラブのホームページに、堀会
員が書かれた、「高松南ロータリークラブ誕生物語」が掲載さ
れていますので、新会員の皆様には是非、読んでいただきたい
と思います。

当クラブは、1957年（昭和32年）4月26日、高松で2番目のク
ラブとして創立しました。当時のロータリーには、テリトリー

（地域）という概念があり、高松クラブから「観光道路の南及
びその付近」の地域を割譲してもらう事で、クラブが発足して
います。「観光道路の南」なので高松南ロータリークラブと名
づけられました。

ここ、栗林公園は、創立当時のクラブテリトリーのシンボル
的存在だったので、クラブバナーには栗林公園の「箱松」が使
われていますし、創立記念例会はここ「栗林公園」で行うので
慣例となっています。今日はあいにくの雨模様ですが、桜がほ
ぼ満開ですので、時間の許す方は例会後、桜を楽しんでいただ
ければと思います。

二 コ 二 コ 箱
田辺はまゆうロータリークラブ　山本佳弘様

「記念例会おめでとうございます。そしてお世話になります。」
三宅会員「誕生祝いありがとうございます。」
藤田会員「本日は栗林公園にお越しくださり、また、商工奨励館をご

利用いただき、ありがとうございます。今週は金土のみ晴
れです。まだまだ花見弁当承っています。」

ソバハニ会員「おめでとうございます。ありがとうございます。あいして
る。おかげさまです。高松南ロータリークラブ　バンザイ―」

計￥11,400　　合計￥432,800

会員掲示板
●メークアップ／0名　
●ビジター／4名

ロータリーソング
「国歌　四季のうた　バースデーソング」
ソングリーダー「三木会員」

2023-24年度 4月10日　第37回
日時／令和6年4月10日（水）12:30〜
場所／JRホテルクレメント高松

イニシエーションスピーチ
故太田英章名誉会員葬儀報告

来月17、18日、徳島で地区大会が開催されますが、当クラブ
からの登録者は8名でした。他クラブも同様に登録者が少ない
ようで、吉岡ガバナーから、このままでは地区大会は大赤字に
なるので、登録者数を増員してほしいと窮状を訴えるお手紙を
受け取りました。昨年度は、分区内からガバナーが出ておりま
したので、大会参加の有無に係わらず全員登録しましたが、今
年は参加者のみの登録としております。ガバナーの要請に応え
るべく、全員登録は難しいとしても、今年も大会参加の有無に
係わらず、一定数の登録を検討しようと考えております。会長
の一存では決められませんが、来週の理事会で議決させていた
だきます。一番いいのは、多くの会員に地区大会へ参加して頂
く事ですので、地区大会への参加を再考頂ける会員の方は、来
週の例会までに幹事まで連絡下さい。

　　　　　　　　わたしは今年の1月に南ロータリーへ入会さ
せていただきました。1月に入会したとき、正
直に申し上げますと、『わたしは間違った場所
にきてしまったかもしれない。』『ここは私なん
かがいて良い場所ではない。』という思いでし

た。なぜならば、ここにいらっしゃる皆様の人間性、振る舞
い、知識すべてがレベルが高く、一瞬怯んでしまったからで
す。ですが今は、せっかくこのような場所にいれることをチャ
ンスと捉えて、皆様のような立派なロータリアンになりたいと
考えております。今後ともご指導ご鞭撻のほどよろしくお願い
します。

会長挨拶 会　長　熊田　浩

会長挨拶 会　長　熊田　浩

新人卓話 税理士　大隅直人 新会員
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訃　　報
　太田英章名誉会員には去る4月2日91歳にてご逝去されました。
　高松南ロータリクラブのみならず、あまたのロータリクラブの発展に寄与されたご功績は
遍くロータリアンの奉仕のこころに末永く刻まれることでしょう。



最初に、自己紹介をさせてください。
氏名は、大隅直人（おおすみなおと）です。徳島県阿波市生

まれ、さぬき市育ちの39歳。現在、高松市藤塚町で税理士事務
所を営んでいます。2020年10月に開業して、ちょうど3年半く
らい。スタッフ3名の小さな会社です。顧問先は約200社（名）
YouTuber～医療法人まで業種特化せずオールラウンドに対応
しています。

趣味は①サウナ。サウナ歴20年超。クア温泉に週2くらいで
います。②ランニングは、丸亀ハーフに毎年でています。タイ
ムよりも完走することに意味があると信じて続けています。そ
して、③BAR巡り。お酒が好き。特にジンが好き。

これまでの経歴を振り返ってみますと、学生時代はいわゆる
ダメ学生でした。目的意識があって大学に行ったわけでもない
ので、ダラダラと単位だけをとっていました。今だから言えま
すが、ダイヘンという友人に代わりに出席してもらうことで擬
似的に出席できる制度を活用していました。

大学2年のとき、海外留学の機会を得て、イギリスのケンブ
リッジ大学に行きました。そこで衝撃を受けることになりま
す。ケンブリッジの学生と話すと、将来の夢や強い目的意識を
持った学生ばかりだった。ティムという青年と話した際、彼は
大真面目に「将来はNASAにはいって宇宙飛行士になりたい」
と言っていたのを今でも覚えています。

この留学で自分の中でスイッチが入って、大学生最大のイベ
ントである”就職活動”は真面目にやろうと決めました。財閥系
の生命会社に就職。営業推進部というところに配属されて、全
国の支社・営業部の営業成績の管理や分析を行っていました。
学生時代なんにも打ち込んでいなかった為、スポンジが水を吸
収するように仕事を覚えていった。早朝～深夜まで誰よりも長
く働くというモーレツ社員で、働き方改革とは真逆な働き方を
していました。

この保険会社時代にもある出来事が起こります。財閥系の古
い体質の会社でしたので、社内には派閥がありました。派閥争
いで失脚した上司が、いわゆるコースから外れていく様を目に
しました。『サラリーマンはリスクが低いと思っていたけど、
実はリスクなんじゃない？起業して商売する方が長い目でみた
ら実はリスク低いんじゃない？』と思うようになり、ここで起
業という選択肢がうまれました。

何の商売をするかいろいろ悩んだ結果、”誰かと話す仕事が
いい”と考えました。そして、どうせ話すなら偉い人がいい。
偉い人＝社長。社長と話せる仕事＝税理士。という連想ゲーム
で税理士を目指すことになりました。

保険会社で働きながら税理士試験を勉強していたら、当時の
上長から「うちの会社に税理士は必要ない。試験をやめるか会
社を辞めるかどっちか選べ」と選択を求められました。当時結
婚して妻もいましたが、即答で「辞めます。」と言いました。
その後、東京から香川に戻って働きながら勉強をするために、
配達のバイトを始めました。ハイエースで工場に資材を運ぶバ
イトでしたが、車の運転中に、音声を聞きながら勉強できたの
で非常に効率的だったと記憶しています。県内の税理士事務所
で経験を積んで、税理士法人という税理士2名の共同経営のス
タイルで独立しました。しかしながら、僅か1年後に大人の事
情で解散することになります。

その後、個人事務所を開業。東京～沖縄（石垣島）まで全国
対応。当事務所のモットーは「勘定を合わせる前に、感情を合
わせる」です。金勘定を合わせるだけは、経営者と本当の信頼
関係は築けません。金勘定を合わせる前に、経営者と「感情」
を合わせることが、税理士としての第一歩だと考えています。
どんなに正確な決算書をつくっても、経営者と感情がスレ違っ
ていては無意味です。まずは経営者と感情を合わせて、今何に

悩んでいるか、何を聞いてほしいのか、をとことん考えるべき
です。個人的に経営コンサルという言葉があまり好きではあり
ません。コンサルって第三者感が強いですよね。当事務所は、
コンサルではなく経営という名のマラソンを共に走り続ける

「伴走型税理士」を目指しています。
ありがたいことに、開業から現在まで、新規のお客様からの

ご依頼をたくさんいただいております。しかし、開業当初は人
手が足りないという理由で、新規のお客様をお断りしなければ
ならない状況に心苦しさを感じていました。その頃から「人を
増やして業務を回すといった従来のやり方ではいつか限界がく
る。これからはテクノロジーで人材不足の問題を解消していく
しかない」と考えるようになりました。

そんなとき、「クラウド会計を使いたい」という顧問先が現
れました。その顧問先はクラウド会計を導入したいというより
は、導入せざるを得ない状況になって飛び込んだ感じです。

クラウド会計の本質は「業務プロセスのデジタル化」にある
と考えています。クラウド会計はあくまで会計ソフトであっ
て、プロセスで言えば一番最後の出口のところです。顧問先に
クラウド会計を導入する時は「業務プロセスのデジタル化」を
セットで提案する事が大切です。業務プロセスを整備したうえ
でクラウド会計を導入する。一見遠回りに見えますが、これが
クラウド会計のポテンシャルを引き出す最短距離です。当事務
所は『マネーフォワード』というクラウド会計を使っており、
香川県の税理士事務所の中では導入実績がNo.1となっています。

ご清聴有難うございました！立派なロータリアンになれるよ
う精進します！

二 コ 二 コ 箱
伊藤会員「この度皆様のお陰で栄転する事ができました！感謝でござ

います！」
ソバハニ会員「太田英章会員大変御世話になりました。ありがとうご

ざいました。I　LOVE　YOU.　三宅弘会員本日は、お誕
生日おめでとうございます。I LOVE YOU. 伊藤会員　大、
大、ご栄転おめでとうございます。元気で頑張って下さい
ネ。又、いつでも高松に遊びに来て下さいネ。good luck!」

白井会員「ソバハニメッセージ同文」
大橋会員「誕生祝ありがとうございました。」

計￥16,000　　合計￥448,800

会員掲示板
●メークアップ／5名
●ビジター／0名

ロータリーソング「我等の生業」
ソングリーダー「黒渕会員」

2023-24年度 4月17日　第38回
日時／令和6年4月17日（水）12:30〜
場所／JRホテルクレメント高松

今月のロータリーの特別月間は、「環境月間」となっていま
す。2020年6月、コロナ禍のためバーチャルで開催された国際
大会後、当時のマローニー会長が、新たに「環境の保全」を
ロータリーの重点分野に加えることを発表しました。4月の特

会長挨拶 会　長　熊田　浩

夏見GE
追悼スピーチ

故太田英章名誉会員
葬儀報告（ご次男）

大和証券（株）伊藤
横浜支店長退会挨拶
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別月間テーマは、以前は「母子の健康」でしたが、これが7月
に移り、昨年から「環境」が4月の月間テーマとなりました。
企業経営の前提として、環境の重要性が増してきていますが、
具体的に何に取り組めば良いのか、いまひとつはっきりイメー
ジできない方も多いのではないでしょうか。まずは、どのよう
な社会的要請があり何をすべきなのかを「知る」事が大切だと
思います。環境省の「脱炭素ポータルサイト」は、企業とし
て、個人（国民）として、カーボンニュートラル実現のために
何ができるのか、役立つ情報にアクセスできますので、活用さ
れては如何でしょうか。一例を紹介すると、「脱炭素経営」を
推進するのは、「知る」「測る」「減らす」の3つのステップで進
める事が重要だと記載されています。個人の活動としては、

「デコ活」（脱炭素につながる新しい豊かな暮らしを創る国民
運動）について紹介されていますので、是非、「脱炭素ポータ
ルサイト」にアクセスしてみて下さい。デコ活とは、脱炭素

（Decarbonization）の（DEデ）と環境に良い（Ecoエコ）を組
み合わせたデコと「活動・生活」を組み合わせた言葉だそうで
す。次のような標語が掲載されています。

電気も省エネ、断熱住宅／こだわる楽しさエコグッズ／感謝
の心、食べ残しゼロ／つながるオフィス、テレワーク／　脱炭
素は、人任せでは実現できないテーマなので、国民一人一人が
当事者意識を持つよう働きかける事もロータリーの務めだと思
います。是非、皆さんのご家庭、会社で脱炭素に取り組みま
しょう。

　　　　　　　「スッキリわかる！　泌尿器科の病気」
◆標準治療とは？

みなさん、「標準治療」と聞いて、どの様な
治療のことをイメージされるでしょうか？上中
下の中、松竹梅の竹のような、真ん中程度の治

療のことだと思われていませんか。実は「標準治療」とは、現
在の医学においてエビデンスがあり、｢最善の方法」として患
者に第一に行うべき治療のこと、すなわち「特上の治療」のこ
とです。特に癌治療においては、この標準治療を行うことが非
常に重要なことです。
◆前立腺がん：正しい知識で正しい治療をしよう！

食生活の欧米化や社会の高齢化などによって、わが国でも前
立腺がんはめざましく増加しています。現在では約9人にひと
りが前立腺がんと診断されます。

PSA（前立腺特異抗原）というマーカーの登場によって、前
立腺がんはより早期に発見されるようになりました。ただそれ
は良いことばかりではなく、見つからなくても生涯において寿
命を縮めなかったであろうと考えられるもの、つまり見つけな
くてもいいような癌まで見つけてしまうようになってきていま
す。すなわち、過剰診断です。過剰診断は、その後の過剰治療
につながります。手術や放射線治療にはそれ相応の副作用が生
じます。例えば尿失禁や勃起不全などです。それに医療コスト
の増大も大きな社会問題です。わが国が誇る国民皆保険制度、
フリーアクセスということが、さらにそれを助長する要因と
なっています。

ある種のおとなしく、腫瘍量が少ない前立腺がんは命に関わ
らないことがわかっています。そのようながんに対しては、当
面治療開始を延期する方法、「監視療法」が過剰治療を予防す
る最も理性的なやり方です。北欧では約9割の患者さんが監視
療法を選択していますが、わが国ではまだまだ十分に選択され
ているとはいえません。われわれ香川大学は、わが国での監視
療法推進の中心機関として、患者さんが正しい治療を選択でき
るためのエビデンスを蓄積し発信し続けています。

もちろん、積極的治療が必要なものに対しては、十分な強度

の治療を選択することが大事です。治療をするかしないか、治
療をするとしたらどの治療法が最適かということをエビデンス
に基づいて判断できることが医師に求められる能力です。
◆膀胱がんって知っていますか？

世界的に膀胱がんは増加しています。わが国も例に漏れず、
社会の高齢化に伴い年々増加しています。膀胱がんの危険因子
は、なんといっても喫煙です。喫煙者、あるいは過去に喫煙し
ていた人の相対危険度は2～4倍です。

膀胱がんの最も多い初期症状は、血尿です。見た目でわかる
血尿はもちろん、検診などで指摘される尿潜血も重要です。膀
胱がんが疑われる場合には、膀胱のカメラを行います。膀胱が
んの8割以上は、膀胱の筋肉まで浸潤していないもので、これ
は内視鏡的切除で治療します。最近ではある種の薬物を用い
て、膀胱がんを赤く光らせて取り残しなく手術する方法が用い
られています。残念ながら筋肉にまで浸潤している場合には、
膀胱を摘除しなければならないことが多いです。以前は大変な
手術だった膀胱摘除術も、ロボット手術が登場して以来、患者
さんの負担がかなり軽減されました。現在香川県では、6施設
に8台のロボットが導入されています。ロボットをいかに安全
に、適正に使用するかということが求められます。

優れた医療とは、当たり前のことを当たり前に行うこと、そ
れには極力「標準治療」から逸脱しないことが大事です。信頼
できるいい医師に巡り会うことも寿命のうち、だと思います。

二 コ 二 コ 箱
大橋会員「テニスの全日本ジュニア選手権香川県予選（4/12〜

4/13）が県営生島コートで行われ、14歳以下ダブルスで
孫の向井滉佑（中1　12才）ペアが決勝まで残りましたが
2位となり7月の四国大会への出場権を得ました。小学3年
の時から送迎しながら見てきましたので、楽しみにしてい
ます。」

岡（佳）会員「誕生日祝いありがとうございました。」
小野会員「誕生日を迎えました。アッという間に62才です。これか

らも宜しくお願いします。」
計￥9,000　　合計￥457,800

会員掲示板
●メークアップ／10名
●ビジター／0名

ロータリーソング「奉仕の理想」
ソングリーダー「三木会員」

2023-24年度
新会員歓迎会

4月24日　第39回
日時／令和6年4月24日（水）18:30〜
場所／JRホテルクレメント高松

　　　　　　　　本日は春季新会員歓迎会です。当クラブの慣
例で新会員歓迎会は春・秋の2回、夜間例会で
開催しています。前回の歓迎会以降に入会され
た新会員は、1/17入会の大隅直人（おおすみな
おと）会員、先週、伊藤会員の後任として入会

された大和証券の古永家亮（こながやりょう）会員です。また
前回の新会員歓迎会は都合により参加できなかった、10/4入会
の三木哲郎（みきてつお）会員も含め3名の歓迎会を行いま
す。本日は、余興も準備されているようですが、夜間例会で時
間も十分ありますので、会員同士、おおいに親交を深めましょ
う。さて、今月二日、太田名誉会員がご逝去なされました。半
年前の歓迎会では、太田さんに歓迎の言葉を頂きました。お元
気な姿を昨日のことのように思い起こしますが、もう太田さん
から直接お話を伺うことができないのが残念です。クラブホー
ムページに高知の地区大会での太田さんの講演動画を載せてい
ます。新会員歓迎にふさわしい一節がありますので、録音をお

卓　話 香川大学医学部泌尿器科教授　杉元幹史 会員

会長挨拶 会　長　熊田　浩



（4）

あの方は「ともだち」
と「ともがき」の違いを

教えてくれぬまま、三途の川をわたってしまわれまし
た。確かに、ロータリーソング「手に手つないで」に
は ♪ 手に手つないで　つくる友の輪　輪に輪つない
で　つくる友垣 …♪とロータリアンの輪を広げよう、
と歌います。唱歌「ふるさと」でも　♪如何にいます父
母　恙なしや友垣 …♪　と歌います。辞書では友垣と
友達を区別していません。ただ、司馬遼太郎著「新選組
血風録」の中で『友というヨコの関係は明治以後に輸入
した道徳で、概念であった。当時は「忠孝」というタテ
の関係のモラルが男子の絶対の道徳である。「友情」と
か「友愛」とはいわない。「義兄弟」という』と記述し

ています。ということは、ロータリアンは垣根を結ぶに
例えられる強固なヨコに広がる交わりを結ぶ友の関係で
奉仕のこころを絆に活動をすすめることではないでしょ
うか…

行く川のながれは絶えずして、しかももとの水にあら
ず。よどみに浮ぶうたかたは、かつ消えかつ結びて久し
くとどまりたるためしなし。と鴨長明は世の移ろいを詠
みました。いま、偉大な先輩会員に別れを告げました。
しかし、高松南ロータリークラブにそこはかとなく流れ
る奉仕のこころは、とどまることを知りません。「面白
がる知性と、知性を支える観察眼」を有した偉大な太田
名誉会員を追悼する5月号です。ご一読ください。

 （編集子）

編集後記
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聞き下さい。『人はこの世に生まれて如何に生きるべきであり
ましょうか。人生観、幸福感、それは人によって千差万別であ
ります。金、金、金と、とにかく金儲けが人生のすべてだと思
う人もいるでしょう。自分さえ良ければ、人はどうだって構わ
ないというエゴイストもいるでしょう。然らば、われわれロー
タリアンは、どんな人たちなんでございましょうか。ロータリ
アンも人間ですから、自分の幸せを求めるのは当然であります
けども、ロータリアンは自分だけが幸せになってたのでは不十
分であると考えます。自分以外の人たちも自分と同じように幸
せになってもらいたいと願うのであります。ダクターマン元
RI会長のターゲットは、”Real happiness is helping others.”「ま
ことの幸福は人助けから」と言っております。人の為に役立つ
ことこそ、人間の本当の喜びであると言っているのでありま
す。ロータリアンが親睦を深め、境地を高めて、世の為、人の
為の意識に目覚めた時、あなたの中に寛容の精神、品格が備わ
り、Service above selfに近づきます。自分の為に益せんとす
る欲望と、他人の為に奉仕しようとする義務感の常々存在する

矛盾を和らげ、利己と利他との調和に到達するのでございま
す。』録音をお聞きいただきましたが、新会員のみなさんとと
もに、ロータリーを通じて利己と利他の調和を目指し、人格の
陶冶に努めて参りたいと思います。

二 コ 二 コ 箱
計￥0　　合計￥457,800

会員掲示板
●メークアップ／5名
●ビジター／0名

ロータリーソング「それでこそロータリー」
ソングリーダー「黒渕会員」

2024年5月　青少年奉仕月間
No. 日 時間 場所 例会プログラムおよびその他 備考

1 休会（定款第7条による）

40 8 12:30〜 JRホテルクレメント高松 卓話「香川RAC年間活動報告」
 香川大学RAC会長　桑原　悠様

5/12　
坂出RC70周年記念式典

41 15
12:30〜

JRホテルクレメント高松

客話「高松市脱炭素型都市推進会議」や
高松市の環境分野の取り組みについて

 高松市環境総務課　課長補佐　和泉　志保様
地区大会　
5/17-19（徳島）

13:30~ 定例理事役員会

42 22 18:30〜 JRホテルクレメント高松 第6回クラブ協議会
次年度第1回クラブ協議会 （夜間）

43 29 12:30〜 JRホテルクレメント高松
客話　「茶道・伝統工芸の未来」
 特定非営利活動法人さぬき茶の湯文化潜思　
 理事長　松木孝和様

2024年6月　ロータリー親睦活動月間
No. 日 時間 場所 例会プログラムおよびその他 備考

44 5 12:30〜 JRホテルクレメント高松 客話「能登半島地震について」　自衛隊香川地方協力本部
　 本部長　上田俊博様

45 12 18:30〜 JRホテルクレメント高松 第7回クラブ協議会
次年度第2回クラブ協議会 （夜間）


